
岡区推 第２２９号   

令和元年１２月６日   

 保健福祉企画総務課長 様 

                                                    区政推進課長 

岡山市くらしやすい福祉のまちづくり設計支援委員の 

意見等について（報告） 

 下記施設整備事業について、令和元年１１月２２日岡山市くらしやすい福祉のまちづ

くり設計支援委員（以下「委員」という。）に意見を聴いた結果を報告します。 

記 

事 業 名 

（整備概要）
岡山市児島地域センター新築工事 

委員からの意見 委員の意見に対する回答

【駐車場整備について】 

〇車いす使用者駐車場を増やせないか。 

〇スロープの上部に屋根がかからないのか。 

屋根がないと雨天時に滑りやすくなってしま

うため、安全面を第一優先に計画を進めてほし

い。 

〇車いす使用者用駐車場に屋根が欲しい。 

〇建物に近い場所に駐車枠を確保し、屋根を張

り出すことによって車いす使用者が雨天時に濡

れないようにできないか。 

〇新庁舎整備後の敷地は通り抜けが可能となっ

ているが、敷地北側からの動線については、歩

行者と自転車のみが出入り可能としたほうが安

全ではないか。 

〇車両の動線や安全面に配慮し検討します。

〇建物の形状や構造を含め検討します。 

〇駐車台数を確保したうえで、庁舎に最も近い

枠を車いす使用者駐車場としていますが、頂い

たご意見を踏まえ検討します。 

〇検討します。 

〇供用開始後必要に応じて検討します。 



〇盲導犬などがいると、自動車の乗り降りの際

にドアをいっぱいに開けなければならない。車

いす使用者駐車場に加えて、何台か幅の広い駐

車枠を設けてほしい。 

【トイレ以外の庁舎整備について】 

〇ローカウンターに手すりが必要なのではない

か。安全面に配慮して、何ヵ所かの壁には手す

りを設置してほしい。 

〇正面玄関部分にも手すりが必要ではないか。

〇東と南側の階段の所にも手すりをつけてほし

い。 

〇ホール・待合について、記載台等のレイアウ

トは、車いす使用者や視覚障がい者の動線や車

いす使用者が待つスペースを確保できるよう考

えてほしい。 

〇風除室が広いので高齢者や子供がひと休みで

きるように椅子が置けるのではないか。 

〇高齢者の方や身体障がい者の方は壁伝いに歩

くことが多いので、傘立て等を置く位置は注意

してほしい。 

〇点字ブロックがホール・待合の入り口までで

はなく、カウンターまで設置が希望だが、職員

が対応や補助をしていただけるのであれば、庁

内の点字ブロックについては、ポーチまでで留

めておいてもよいと思う。 

〇執務室からホール・待合への職員の出入りの

方法については、カウンターが跳ね上げ式より

スイング式の方が出入りし易いのではないか。

〇ポーチから風除室へ入る部分に、グレーチン

グが設置してあるので、注意喚起の点字ブロッ

クは自動扉の前３０㎝程度とはならないか。 

〇幅の広い駐車枠を確保できるよう検討しま

す。 

〇手すりの必要ヵ所について検討します。 

〇検討します。 

〇検討します。 

〇車いす使用者や視覚障がい者、高齢者等に配

慮した備品レイアウトとします。 

〇検討します。 

〇位置については検討します。 

〇職員が対応する計画としていますので、点字

ブロック範囲については検討します。 

〇職員の出入りし易さを考慮します。 

〇自動扉と注意喚起の点字ブロックとの間を

３０㎝程度に離して不便とならないよう検討

します。 



〇ポーチからの出入口および職員用の出入口以

外に、火災等の非常事態が起こった際に逃げら

れる出入口はないか。 

〇ホール・待合から相談室へ車いす使用者がス

ムーズに入れるか。 

〇館内の触知案内図を設置してほしい。 

〇“床面には滑り難い材料を使用する”とある

が、滑りにくすぎても車いす使用者にとっては

動きにくいのでそうでない素材を使用してほし

い。 

【トイレの整備について】 

〇男性用トイレの小便器を増やせないか。 

〇風除室のトイレ入口側にトイレの案内図を設

置してほしい。 

〇一般トイレのブース扉はブース内の介護スペ

ースや閉めやすさ又、ブース内で利用者が倒れ

た際のことを考えて、外開きもしくは引き戸と

してほしい。 

〇一般トイレのブース内にベビーチェアを設置

できないか。 

〇一般トイレのブース内にフィッティングボー

ドを設置できないか。 

〇多目的トイレ内のベビーチェアの横にオスト

メイト対応機器があるが、ベビーチェアに座っ

た子供の手が届かないようにしてほしい。 

〇女子トイレの奥の扉を引き戸にすればスペー

スが生まれ、そこへベビーチェアを設置できる

のではないか。 

〇計画上は防犯上の観点から出入口を２ヵ所

としていますが、頂いたご意見を踏まえ検討し

ます。 

〇車いす使用者に配慮します。 

〇設置を検討します。 

〇塩ビ系のシートまたはタイルを考えていま

す。 

〇利用人数やスペースなどをふまえ、検討しま

す。 

〇施設のサイン計画にて検討します。 

〇利用しやすさをふまえて、扉の開き方を検討

します。 

〇検討します。 

〇検討します。 

〇対応します。 

〇検討します。 



〇多目的トイレの扉は開閉時に力が弱い人でも

開けやすいように、重たくないものとしてほし

い。 

〇一般トイレのブース内には非常用呼び出しボ

タンは設置しないのか。 

〇多目的トイレの非常用呼び出しボタンは紐が

ついているタイプとしてほしい。 

〇対応します。 

〇現在設置する想定ではありませんが、検討し

ます。 

〇対応します。 

以上 


